

# EL ALBA LERIDANA.

PERIÓDICO DE INTERESES MORALES, INTELECTUALES Y MATERIALES.

Se publica los martes y viernes por la mañana.  
Se admiten anuncios á medio real por línea.  
La correspondencia deberá remitirse á la Direccion.

Se suscribe en la Librería de D. José Sol, calle Mayor, número 4. y en las de sus correspondientes al precio de 9 rs. por trimestre.  
No se admiten polémicas ni cuestiones personales.

## OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS TOMADAS Á LAS 9 DEL DÍA.

Días.	Termómetro centig. al aire libre, á la sombra.	Temp.s correspondientes á las 24 horas anteriores tomadas al aire libre. Barómetro.			Pluviómetros.			Dirección del viento.	Aspecto de la atmósfera
		Máxima al Sol en grados centigrados.	Máxima á la sombra en grados centig.	Mínima á la sombra en grados centig.	Millímetros.	En la azotea Millímetros.	En el jardín Millímetros.		
9.º	5,6	36,7	15,7	1,7	753,78	0	0	83 N. á E.	Nublado.
10.	6,4	11,0	10,5	4,2	757,74	0	0	56 N. á E.	Nublado.
11.	6,0	7,0	7,0	3,5	755,44	0	0	82 N. á O.	Nublado.
12.	2,4	11,5	8,5	1,5 bajo cero.	755,78	0	0	86 S. á O.	Med.º nb.

## ADVERTENCIA.

Los Señores suscritores de fuera de esta Capital que como tales deseen continuar favoreciéndonos, pueden servirse renovar la suscripción antes de terminar el corriente mes, á fin de prevenir todo retraso en el recibo del periódico.

Este saldrá desde 1.º del próximo Enero todos los domingos, martes y viernes, con las mismas condiciones que hasta aquí: creémos un deber el correspondir de esta suerte á la aceptación que se le ha dispensado, no presidiendo á la Empresa la menor mira especulativa.

LA ADMINISTRACION.

## SECCION DE MORAL.

### LAS PASIONES.

#### IV.

De propósito nos hemos detenido en la reseña de las teorías que sirven de base al sistema de Fourier, omitiendo empero por no ser de este lugar la parte política y la teológica. Así ha podido el lector reunir algunos datos que le revelarán á las claras la índole filosófico-moral de aquellas, y observar en consecuencia que si bien su aplicación directa al orden social con toda la desconcertada máquina de sus *falansterios* hubo de pasar cual ráfaga imponente sin dejar otra huella que el susto general y la admiración de unos pocos incantados entusiastas, estas teorías subsisten aun en principio, y trabajan, minan y carcomen los cimientos de la sociedad. Lo diremos en otros términos: su raíz es la confusión mas ó menos pronunciada del espíritu y la materia; y los que algo piensan han conocido perfectamente el carácter de ciertas ideas alemanas, que veladas de abstrusa terminología á falta de verdad y novedad, pugnan por tomar entre nosotros carta de naturaleza; se las puede definir con un solo epíteto: son panteísticas.

Ese prurito de forjar leyes generales de los desarrollos ó adelantos de la humanidad, que tanto domina á escritores empeñados en explicarlo todo con su auxilio, el Estado, el arte, la historia, la filosofía, la religión, toma en cuanto no se les vé alzar la vista al Cielo unas proporciones sobrado alarmantes, para que dejemos de señalarlas con el dedo, exclamando: aquí hay panteísmo. Y no preguntéis si habrá allí fourierismo, comunismo, socialismo, porque allí estará todo eso y mucho mas: hecho Dios mundo y el mundo Dios, la humanidad será un solo sér en todo el universo, sér accidental y pura modificación del sér comun: la pluralidad será unidad, la fusión será radical, el comunismo necesario, su postrer etapa el socialismo; y la felicidad se reducirá á la degradación de una vida consumida de placer en placer hasta hundirse en el embrutecimiento mas completo.

A fuer de leales, damos contra esta silenciosa pero terrible invasión la voz de alerta. La sociedad está amenazada del *socialismo*: es innegable. Él es la espada desnuda y suspendida de un hilo que vió Damócles sobre su cabeza al ocupar por vía de ensayo el trono de Dionisio el Antiguo. Guardémonos de ensayos funestos que á tanto mal conducen, lanzando desde luego nuestra execración contra una filosofía que sienta sus tesis sobre la divinización de las pasiones.

Los paganos atribuían todas sus pasiones á los dioses: consecuencia natural en quienes no pensaban hubiese medio de frenarlas y dirigir las. Reproducir ahora aquel delirio, es un retroceso vergonzoso, sellado además de impiedad.

Nó, no todas las pasiones son siempre legítimas, ni es necesario su indefinido desarrollo. «No dar, dice Mr. Maret, otra ley á la pasión que la pasión misma, negar la ley moral destinada á regular y dirigir las pasiones, admitir en el sentido mas absoluto la legitimidad de todas ellas, es divinizar todos los desórdenes, todos los vicios y degradaciones que pueden hacer al hombre inferior á la bestia. Creer y esperar que con el principio de la legitimidad de todas las pasiones se puede llegar á satisfacerlas, á ponerlas los límites que son necesarios para la existencia de la asociación, es desconocer enteramente la naturaleza del hombre y la de la pasión, es engañarse á sí mismo y engañar á los lectores».

Naturales emanaciones de la actividad de los sentidos, son las pasiones unos instintos ciegos, que fallos

de orden marchan directa é intensamente al objeto de su propension. Su curso no conoce límites, ni debieron imponérsele al hombre, dotado del influjo de la parte intelectual; siendo de suyo libres las pasiones en sus movimientos, ilimitadas en su marcha, indefinidas en su objeto, sin término en su duracion. Requieren por tanto el uso del gobernalle, puesto que si sujetas y dirigidas, conducen sus impulsos á la conservacion de la vida, á la dicha y bienestar; sueltas y sin freno no solo perturban el orden, que es uno de los mayores bienes que al hombre, ente moral, propuso naturaleza, sino que tienden á la propia destruccion disolviendo la máquina del cuerpo. El amor y el odio, los deseos violentos y el miedo, el deleite y la pesadumbre, y la audacia y la ira y la desesperacion, en sus fuertes tensiones, en sus vibraciones fulminantes, mas que acelerar la muerte pueden causarla repentina. En la seccion de Higiene, como adecuado lugar de este periódico, hallarán nuestros lectores demostrada á su tiempo esta verdad: verán y palparán como en nuestro propio organismo está con caracteres indelebles marcado el deber, la necesidad de sujetar y dirigir nuestras pasiones; de no entregarnos á ellas, ni siquiera alentarlas ó fomentarlas por el hábito de condescender con sus impulsos; cómo, en fin, en el mero acto de soltarles el freno, hacemos una declaracion de guerra á la naturaleza y su sábio Autor.

Los brutos irracionales en quienes suple dentro de su esfera peculiar las veces de la inteligencia un instinto ciego con tendencias irresistibles, sienten correr por hondo cauce sus pasiones atenuadas á un objeto dado, graduadas en su intensidad y mas determinadas en la duracion; en una palabra, á la razon de que habian de carecer substituyó naturaleza el mecanismo del instinto. Pero el hombre, ese monarca universal del globo, esa obra sublime de la inteligencia y la bondad de Dios, feliz intermediario de los ángeles y los brutos, del espíritu puro y la materia, tiene en su capacidad intelectual la clave previsor de los acontecimientos, y en la divina luz de su razon el temple con que hácia ellos ha de enderezar sus pasos; sabe el blanco á que ha de dispararse una pasion, y dispone á su arbitrio de la fuerza aplicable al movimiento.

Grandes trabajos, porfiadas luchas, batallas de gigantes, se preparan al hombre á todas horas y cuando ménos piensa en la arena de las pasiones; pero estos mismos trabajos y combates, instituidos y ordenados están para su provecho y utilidad, para que á la corona de rey úna la diadema del triunfo.

De nosotros depende el moderar nuestras inclinaciones, reprimirlas y debilitarlas con actos contrarios. ¿Es uno perezoso? dedíquese al trabajo, que las horas en él empleadas son de las pocas que sin remordimiento se recuerdan. ¿Está viciado de la gula? ayune. ¿Le atormenta la ambicion, abrásale la soberbia? busque las humillaciones, procure embotar un tanto esa esquisita susceptibilidad que irrita en él la menor inconveniencia. ¿Le arrebató la ira? Sea bastante grande para perdonar las injurias, y digno hijo del Padre celestial, *ama á sus enemigos; haga bien á los que le aborrecen, y ore por los que le persiguen y calumnian.* ¿Es lujurioso? huya de la ociosidad y mortifique sus sentidos. ¿Es avaro? dé limosna, salga al encuentro del pobre, ayúdele y socórrale sin poner límites al desprendimiento; y si el vendaval de los tiempos lanza sobre la nacion el azote de la peste ó de la guerra, de esa guerra justa con que se elabora la paz, arroje magnánimo sus tesoros y la propia vida en la hoguera santa de la patria.

Quien quiera que en alguno de los enumerados ó parecidos casos se halle, pelee denodado, y si vence le aplaudirá su conciencia, si sucumbe le remorderá. ¿Desconfía del resultado? No tema: ahí entra el desplegar las fuerzas del alma, su virilidad, la *virtud*. ¿Comprende bien el lector la significacion de esta palabra? Creémos que sí. Será su ejercicio mas difícil á unas personas que á otras, pero á nadie le faltan las fuerzas necesarias para obrar el bien, para declinar el mal; y Dios, provisor fidelísimo, *no permite que seamos tentados mas allá de nuestras fuerzas: antes hace que saquemos provecho de la misma tentacion, concediéndonos la victoria, y con ella la perseverancia.*

Cierto es que no podemos mudar enteramente el carácter, y que conforme sentamos en nuestro 2.º artículo sobre esta materia, no dándose contraste sinceramente oponible á la naturaleza de las cosas, no hay forma imaginable en lo humano de librarse de las pasiones, como se libra uno de un traje pesado que le molesta; mas no se infiere de aquí que no sea posible domeñarlas y darlas la competente direccion. Libres somos, y esas mismas pasiones que como dijimos en el art. 1.º escitan el entendimiento y ponen en juego la voluntad no ménos para el bien que para el mal, dones son de Dios al hombre, para que cual fogoso corcel en manos de domador diestro sirvan en todo y por todo á la razon. Hay mucha diferencia entre sentir sus movimientos y sucumbir á ellos: lo primero es de seres sensibles; lo segundo evítalo el racional. Poco importa haber nacido con esta ó la otra propension funesta; poco que Gall y Lavater predelinen al niño al crimen: una educacion en todas sus partes buena llegará á dulcificar su alma, y variará su carácter; y del que hubiera podido vaticinarse un Tiberio ó un Calígula, pregonará la fama un Bartolomé de las Casas, ó un Sto. Tomás de Villanueva.

Después de lo manifestado, creémos que la pretendida combinacion, el equilibrio armónico de las pasiones, en el sentido de Fourier, es una pura quimera, que se desvanece con solo mirarla. Este mismo pensador no se habria atrevido á asegurar, después de haber predicado el desenfreno de las pasiones, que estuviere en la mano del hombre el obtener semejante equilibrio. Ni es tampoco prudente curar una enfermedad del alma con otra, y el mundo se gobernará siempre bien si el hombre sujeta sus pasiones por motivos de religion, que ni requieren grandes estudios, ni son dados á pocos, ni hay inconveniente en manejarlos.

Si en vista de estas deducciones, si al contemplar la dureza de las formas que á nuestra pobre pluma ha arrancado el ligero exámen á que hemos sometido las doctrinas del grande apóstol del comunismo, se nos trata de rezagados y fanáticos enemigos del progreso industrial y de la combinacion armónica quizá realizable un dia, por este ó aquel medio, de las fuerzas de la sociedad, de sus estímulos y necesidades, de su trabajo y sus goces; no devolverémos los dictorios: solo rogarémos sea con atencion escuchada la última palabra que en esta cuestion pronunciamos. De seamos como el primero que los intereses materiales de la sociedad progresen sin cesar hasta su apogeo: tenemos fé ardiente en este progreso, y nos sonríen en lontananza sus felices resultados. La publicacion de *El Alba Leridana* es un firme garante de este aserto, y nadie por muy aceptables que en lo futuro puedan llegar á ser las condiciones de otra cualquiera empresa (nunca superiores en punto á abnegacion y sanos propósitos) conseguirá empañar la gloria de haber sido

El Alba la primera luz periodística de claro fulgor que ha resplandecido sobre el ilerdense suelo. Pero al compás del fomento de los intereses materiales, y para su complemento y perfección, consagramos también nuestros insignificantes esfuerzos al de los intelectuales y morales. Esta bella trilogía es nuestra mejor divisa.

Imaginar todo el destino del hombre encerrado en la palabra útil es un desbarro sin nombre. Mil veces más que la materia es patrimonio del hombre la verdad, y su conocimiento y su práctica le conciliarán la virtud, la virilidad, la genuina fuerza del alma. No vacilen, nó, sus pasos en la carrera de las ciencias exactas, ni de las ciencias físicas: una verdad no se opone á otra, al contrario, sin la verdad religiosa carece la natural de fundamento. Ilumine con aquella su entendimiento y sus ojos se levantarán espontáneamente al Cielo, en donde reconocerá la mano que le sacó de la nada, y el grandioso fin que tras breve peregrinación esta mano liberal le tiene prevenido.

La generalización de las ideas, su analogía y vínculo mútuo, por cada día más de manifiesto con los progresos de la civilización, remontarán las ideas á sus tipos, y estos al prototipo universal, á Dios. El hombre tomará entonces por perpétuo modelo á Aquel de quien es imagen y semejanza, y los pueblos todos de la tierra responderán al llamamiento divino de que hoy nos hacemos eco: *Sed vosotros perfectos, así como vuestro Padre celestial es perfecto.*

M. MERCADER.

## EL LUJO.

Si alguna idea relativa hay en este mundo, esto sin duda la que se desprende de la palabra con que encabezamos este artículo. Cada individuo, cada familia, cada pueblo y cada época ponen en el número de los objetos de lujo aquellos de que pueden prescindir, ó que por su excesivo precio con dificultad se pueden procurar.

Diferentes ideas brotan entre unos pueblos y otros de la palabra lujo. Lo que unos reputan cosa muy natural, es en otros lujo excesivo. Entre nosotros será difícil encontrar un labrador, que no consuma diariamente una vez por lo ménos alguna bebida alcohólica; y sin embargo, esta bebida es un extraordinario, que los labradores de Rusia y los indios de la América del Sud únicamente saborean en ciertas ocasiones.

Igual relación se observa en unas familias con otras. Es para las unas lujo insultante el uso, que hacen otras de vestidos de seda, de muebles cómodos y elegantes, de ciertos manjares, que se sirven en sus mesas; sin considerar, que por los mismos conceptos pueden ellas ser tachadas de igual defecto por las familias de los pueblos de la montaña, donde en lugar de la indiana solo cubren sus carnes groseras telas, en lugar de una casa si nó cómoda por lo ménos aseada habitan malos cuartos, faltos hasta de condiciones higiénicas; las que en fin reputan lujo comer pan de trigo, del que usan en nuestro país hasta los más infelices.

Cada época también mira como lujo diferentes objetos. En la Edad media, por ejemplo, los grandes convites, en los que más se atendía á la cantidad que á la calidad de los manjares, y las piezas de oro y plata consideradas por su peso, especialmente las armas y las copas, eran los objetos que atestiguaban la magni-

ficiencia del Señor feudal. La ropa blanca, en que hoy día se invierten grandes sumas, no era contada como objeto de lujo. En algunos inventarios que de los dominios del poderoso emperador Carlo-Magno han quedado, se lee, que en la guardaropía de uno de sus castillos se contaban por todas prendas *dos sábanas, unos mantiles y un pañuelo de bolsillo.* En el siglo XV la esposa de Carlos 7.<sup>o</sup> parece fué la primera mujer, que tuviese dos camisas de lino. Y hoy día ¡qué diferencia! La industria ha sustituido al oro el plaqué, á la plata el melcior y la alpaca; la moda y el gusto propio de la civilización prefieren en las piezas de oro y plata el mérito artístico al peso material y valor intrínseco (1). El número y la forma de los muebles, la abundancia de adornos y lapices, la finura y bordados en los lienzos, y aun sin ellos el copioso surtido de camisas y demás prendas de ropa blanca entran por mucho para conocer la magnificencia y lujo de una casa.

La idea que se presenta aneja á esa falta de unidad en la gradación del lujo, es que en todos tiempos ha existido, y que existirá siempre. Es un hecho que retrata al exterior el deseo de rodearse de apariencias para causar cierta impresión en sus semejantes innato al corazón humano; pero en la imprescindible necesidad de mover nuestros afectos por la acción de los sentidos, sirve para el decoro del culto divino, honor y distinción de las categorías sociales, dignidad del Estado y de los individuos en particular; y de esta suerte, considerado el lujo en el terreno económico, con tal que no pase de un justo límite, le creemos fuente de muchos bienes, como procuraremos demostrar en otro artículo.

JOSÉ M.<sup>a</sup> SANCHO.

## NOTICIAS VARIAS.

De Real orden de fecha 30 último se ha expedido autorización para verificar, en el término de un año, los estudios de un ferro-carril, que partiendo de Cervera, y pasando por Agramunt, Artesa de Segre, Balaguer, Tremp, Talarn, Pobla de Segúr, Gerri, Sort y Esterri, termine en la frontera con dirección á Tolosa de Francia.

Acaban de ser descubiertos y capturados trabajando en las obras del canal los tres presuntos reos del horrible asesinato ocurrido en la villa de Os, de que dimos cuenta á nuestros lectores en el núm. del 29. Parece son naturales uno de dicha villa, otro de Monclar, y el tercero de esta capital.

Han llegado á Barcelona procedentes de Olot cien voluntarios del regimiento de Isabel II, con destino al Africa.

El *Correo de Andalucía*, periódico de Málaga, reasume así el día 6 las noticias que había recibido á última hora. Se confirma que la primera división atacada por los enemigos fué la de Gasset, compuesta del regimiento de Borbon y cazadores de Simancas y Cataluña; corrieron la retirada á los enemigos que murieron casi todos en las bayonetas de nuestros soldados; unos 40 se arrojaron al mar, O'donnell dirigió la acción desde el reducto de Isabel II; premió á varios sobre el campo de batalla; hemos perdido 40 muertos, incluso el capitán de la segunda compañía de Simancas y unos 100 heridos: los moros dejaron en el campo 4000 cadáveres, nuestras tropas han verificado un movimiento para ensanchar la línea; van llegando heridos á Algeciras, se habla de un capitán que mató á

(1) Todos hemos visto la custodia, que para la Sta. Iglesia Catedral de esta Ciudad se construyó hace poco, la que si bien de bronce plateado y dorado, es admirable por su mérito artístico, y sin embargo tres siglos atrás se la hubiera creído indigna de servir para el augusto objeto, á que ha sido destinada.

tres moros y en el mismo campo fué ascendido á comandante; al teniente de cazadores don José Vila le han dado el grado de capitán; la bahía de Ceuta está llena de buques con efectos de boca y guerra; la animación es indescriptible; á las tres de la tarde del día 3 se veía desde el Hacho una nueva acción que sostenían nuestras tropas y á las cuatro y media continuaba el fuego: los españoles avanzaban con dirección á Tetuan.

Todas las correspondencias recibidas del otro lado del Estrecho insisten en asegurar que las pérdidas de los moros el día 30 fueron de 6 á 8000 hombres.

Unos moros residentes en Gibraltar recibieron cartas de sus parientes despues de la acción del 25 y entre otros embustes se les decía: «Habeis de saber que hemos copado al gran cristiano que se llama O'donnell y le vamos á fusilar».

Un corneta de poca edad era conducido al hombro por un moro, que lo juzgó sin duda inofensivo por ser muchacho; pero este, cabalgando sobre el hijo del Profeta, degolló con una navaja á su raptor y salvóse milagrosamente.

En una correspondencia de Paris, que inserta *El Norte* de Bruselas, hallamos una grave noticia: se dice que Inglaterra ha reclamado el pago del material de guerra que suministró á España en la época de la guerra civil (unos cuarenta millones de reales.) Por honor mismo de la Gran Bretaña, no queremos dar fe á la noticia, porque semejante reclamación hecha en la forma que se dice, en las circunstancias actuales, revelaría de parte del gobierno inglés un sentimiento que le haria bien poco favor.

El día 7 debió llegar á la corte el nuevo convenio ajustado entre España y Roma.

Por real orden de 27 de noviembre han sido promovidos á capitanes 60 tenientes de infantería, con destino á diferentes cuerpos.

En el repartimiento practicado para la distribución de los 50.000 hombres de la quinta actual han correspondido á la provincia de Barcelona 1831 soldados, á la de Gerona 967, á la de Lérida 780 y á la de Tarragona 882.

### PARTES TELEGRÁFICOS.

Campamento del Otero, 8.—Sin novedad. El general Prim ejecutaba un movimiento de flanco sobre Tetuan hasta dos leguas de distancia, para proteger la limpia de malezas y hacer practicable el camino.

Madrid, 9 de Diciembre.—Se convocan para el día 12 las diputaciones provinciales á fin de repartir los cupos para el replazo del ejército.

Campamento del Otero 10.—Ayer á las 9 de la mañana atacaron los moros dos reductos y fueron rechazados por las tropas que los guarnecían, volviendo á rehacerse de nuevo en número de 10.000. Entonces el 2.º Cuerpo al mando del general Zabala les atacó á su vez y desalojó por completo, causándoles 300 muertos y 1000 heridos. Nuestras pérdidas han sido de 280 heridos y 40 muertos. Las tropas aunque nuevas en el fuego se han portado bizarramente.

Constantinopla, 3 de Diciembre.—El delegado del príncipe Danilo ha sido asinado.—El Sultan se ha negado á aceptar la dimisión de Fuad-Baja.

Paris, 10 de Diciembre.—El príncipe de Gortschakoff y M. de Kisseleff serán los plenipotenciarios de Rusia en el congreso.

Madrid, 10 de Diciembre.—Alegria general por la victoria de ayer.

Madrid.—Consolidado: 44'30, 35. Diferida: 34'10. Deuda del personal: 10'20.

Paris.—Tres por ciento: 70'20. Cuatro y medio: 36'75. Interior español: 43 1/4. Exterior: 45 1/2. Diferida: 33 1/2. Amortizable: 12.

Londres.—Consolidados: 95 3/4 á 95 7/8.

## GACETILLA.

LOTERÍA NACIONAL MODERNA.—El sorteo próximo se celebrará el día 24 de diciembre y ha de constar de 25000 billetes de 500 rs. uno, distribuyéndose 468.750 pesos en 1.004 premios, á saber:

1 de 100.000.—1 de 50.000.—1 de 12.000.—1 de 8.000.—1 de 4.000.—1 de 3.000.—1 de 2.000.—100 de 1.000.—100.000.—20 de 500.—10.000.—20 de 400.—8.000.—853 de 200.—170.600.—2 aproximaciones de 400 una, al número anterior y posterior al que obtenga el premio de 100.000 pesos fuertes, 800.—2 idem de 175 una, al número anterior y posterior al que obtenga el premio de 50.000 pesos fuertes, 350.

Los billetes estarán divididos en *Décimos*, que se espnden á 50 rs. cada uno en las Administraciones de la Renta.

YA PARECERÁ.—En las inmediaciones del castillo principal de esta ciudad están con sus correspondientes ausiliares practicando dos sujetos serias escavaciones en busca de un tesoro que se presume depositado allí por los antiguos caballeros Templarios, y cuyas señas parecen ser segun los indicios una olla llena de alfileres, que ha asomado ya. El importe del gato encerrado se conjetura sobre cinco millones de pesetas, que los filántropos y patriotas descubridores ofrecen destinar al sostenimiento de la guerra de Africa. ¡Laudable propósito! Mas nosotros que nada tenemos de crédulos barruntamos si serán esos millones alguna media docena de *chocolateras* que sepultarian por allí los Templarios al echar á correr para responder de su conducta ante el concilio de Tarragona.

PLÁCEMES.—*La mujer de un artista* y *Culpa y castigo* han sido las dos últimas composiciones dramáticas representadas en nuestro teatro y en cuyo desempeño han seguido patentizando en especial sus buenas dotes las dos principales partes de la compañía, como asimismo el actor de carácter jocoso que en la noche primera recogió un completo y merecido aplauso. El propio actor en la pieza *Maruja*, como final de ambas representaciones ejecutada, sostuvo bien el interés é hilaridad del público en union de la dama joven, cuya vivacidad y soltura satisfizo bastante á la concurrencia. Esta fué numerosísima en la segunda noche, aunque en la anterior lamentablemente escasa.

BAILES.—El carnaval próximo promete ser muy animado en esta ciudad pues las sociedades de baile han dado ya principio á sus reuniones coreográficas. El Casino abrió sus salones la noche del 8 del actual con un baile de sociedad, y el Liceo dió tambien aquella misma noche otro al que segun tenemos entendido asistieron algunas máscaras. La *Juventud Leridana* inauguró el día 11 la serie de los que se propone dar en la proxima temporada, y que es de esperar sean muy concurridos á juzgar por el primero en el que tuvimos el gusto de ver reunidas muchas de nuestras bellas y simpáticas leridanas.

TEATRO.—Funcion para hoy martes 13 de Diciembre.—La comedia en 2 actos: BRUNO EL TEJEDOR.—Baile nacional.—Lapieza en un acto: LOS DOS SEMINARISTAS.—Entrada 2 rs., á las 7.

Precio medio del mercado de Lérida.

Lérida.—Día 12.—Trigo á 84 rs. vn. cut.º.—cebada á 56 id.—Centeno á 60 id.—Maiz á 54 id.—Garbanzos.—Judias á 94 id.—Habones á 36 id.—Arroz á 25 rs. vn. ar.º.—Aceite á 60 id.—Vino á 8 id.—Aguardiente de 36 á 40 id.

Por lo no firmado,

El secretario de la redacción:—JUAN CALAHORRA.

E. R. JOSÉ PIPARRÉ.—Lérida: Imprenta de D. JOSÉ SOL.